

Le tableau 2 montre l'avance de l'habitation et de la construction non domiciliaire en 1961 au regard des deux années précédentes.

2.—Investissements et répartition procentuelle, par catégorie, 1959-1961

NOTA.—1959 et 1960: chiffres définitifs; 1961: chiffres provisoires.

| Catégorie | Investissements | | | Répartition | | |
|-------------------------------------|-----------------------|--------------|--------------|--------------|--------------|--------------|
| | 1959 | 1960 | 1961 | 1959 | 1960 | 1961 |
| | (millions de dollars) | | | % | % | % |
| Construction | 5,709 | 5,453 | 5,574 | 67.8 | 66.0 | 68.7 |
| Domiciliaire..... | 1,752 | 1,456 | 1,467 | 20.8 | 17.6 | 18.1 |
| Non domiciliaire..... | 3,957 | 3,997 | 4,107 | 47.0 | 48.4 | 50.6 |
| Machines et équipement | 2,708 | 2,809 | 2,535 | 32.2 | 34.0 | 31.3 |
| Total | 8,417 | 8,262 | 8,109 | 100.0 | 100.0 | 100.0 |

En 1961, l'industrie minière a accru de 68 millions ses investissements en constructions neuves. L'augmentation tient en grande partie à la hausse des dépenses affectées à la construction d'usines de traitement du gaz naturel en Alberta,—dans le cadre du programme d'exportation de gaz naturel Alberta-Californie,—soit \$77,709,000, comparativement à \$18,565,000 en 1960. Les dépenses consacrées à la construction d'installations d'extraction du minerai de fer se sont aussi accrues en 1961 (\$67,959,000 contre \$52,866,000).

Les investissements de l'ensemble de la fabrication ont baissé de \$152,900,000 sur 1960 (\$1,177,400,000). Le recul a touché la plupart des industries, notamment le fer et l'acier primaires et le raffinage du pétrole. Seule l'industrie chimique a accusé une augmentation notable (107 à 124 millions). Les plus fortes dépenses se sont faites dans le secteur des produits chimiques industriels.

Les dépenses des services d'utilité publique,—transports, communications, entreposage, gaz, eau, électricité, etc.,—ont fléchi de \$1,772,700,000 à \$1,663,600,000, surtout à cause de la baisse de 115 millions des transports ferroviaires et de \$28,800,000 des téléphones. Le recul des services publics a été partiellement contrebalancé par l'accroissement des dépenses en construction d'oléoducs et de gazoducs, notamment les gazoducs installés en Alberta dans le cadre du programme d'exportation de gaz Alberta-Californie (en plus des usines de traitement du gaz mentionnées plus haut) et les oléoducs construits en Colombie-Britannique; ces travaux se sont en grande partie terminés en 1961.

Le secteur commercial de l'économie (maisons de gros et de détail et stations-service appartenant à des sociétés pétrolières du Canada) a investi \$329,100,000 en 1961 contre 381 millions l'année précédente. Tous les secteurs du commerce, sauf les grands magasins, ont accusé des dépenses moindres en 1961; l'augmentation enregistrée par les grands magasins tient surtout à la multiplication des points de vente à rabais qui constituent une innovation dans le domaine du commerce de détail. Il semble que ce mode de distribution continuera à se répandre. Un grand magasin à rabais est généralement un magasin de détail qui vend une vaste gamme de marchandises, mais tout en limitant le service, ce qui lui permet de couper les prix.